
// HSFK-Newsletter Nr. 20, Juni 2008 - www.hsfk.de

// PRIF Newsletter No. 20, June 2008 - www.prif.org

WILLKOMMEN BEIM 20. HSFK-NEWSLETTER

Dieser Newsletter und frühere Ausgaben stehen zusätzlich auf der Webseite der HSFK als pdf-Downloads zur Verfügung: <http://www.hsfk.de/index.php?id=70>

WELCOME TO PRIF'S 20th NEWSLETTER

This newsletter and earlier issues are also available as pdf-downloads at PRIF's website:
<http://www.hsfk.de/index.php?id=70&L=1>

INHALT

- 01// Neues aus der HSFK & ihren Projekten
- 02// Veranstaltungen
- 03// Neue Publikationen
- 04// Personalien

CONTENTS

- 01// News from PRIF & Projects
- 02// Conferences & Events
- 03// Latest Publications
- 04// Staff

01// NEUES AUS DER HSFK & IHREN PROJEKTEN

// Ernst-Otto-Czempiel-Preis ausgeschrieben: Bewerbungs- und Nominierungsfrist ist der 15. Juli

Die HSFK lobt einen neuen Preis im Bereich der Friedensforschung aus, den Ernst-Otto Czempiel-Preis. Er dient der postdoktoralen Nachwuchsförderung und wird alle zwei Jahre für die beste Monographie aus der Friedensforschung vergeben. Der Preis wird international ausgeschrieben und ist mit 5.000,- Euro dotiert. Nominierungen/Bewerbungen sind bis zum 15. Juli 2008 möglich. Details finden Sie auf <http://www.hsfk.de>

// Nicole Deitelhoff nahm Heinz Maier-Leibnitz-Preis entgegen

Nicole Deitelhoff ist eine von sechs herausragenden NachwuchswissenschaftlerInnen, denen die Deutsche Forschungsgemeinschaft (DFG) am 2. Juni in Berlin den Heinz Maier-Leibnitz-Preis verliehen hat. Der Preis gilt als einer der wichtigsten Wissenschaftspreise hierzulande und ist mit 16.000 Euro dotiert. Weiteres erfahren Sie auf <http://www.hsfk.de>

02// VERANSTALTUNGEN

// Expertengespräch zum Friedensgutachten 2008 in Urania Berlin am 3. Juni

Am 3. Juni um 19.30 findet in der Urania Berlin ein Expertengespräch zum Friedensgutachten 2008 statt. Daran nehmen Andreas Heinemann-Grüder vom Bonn International Center for Conversion (BICC) als federführender Herausgeber sowie die Abgeordneten Angelika Beer (MdB), Wolfgang Gehrcke (MdB) und Rolf Mützenich

(MdB) teil. Moderiert wird die Diskussion von Alfred Eichhorn vom rbb Inforadio, das die Diskussion überträgt. Details finden Sie auf den Internetseiten der Urania und des rbb Inforadios:

<http://www.urania.de/programm/2008/R624/>

http://www.inforadio.de/static/dyn2sta_article/465/249465_article.shtml

// Tagung zum Soldatentod an der Evangelischen Akademie Loccum vom 6.-8. Juni

In Kooperation mit dem Volksbund deutscher Kriegsgräberfürsorge, Landesverband Niedersachsen, und der HSFK veranstaltet die Evangelische Akademie Loccum eine Tagung zum Thema „Soldatentod in heutigen Kriegen - Herausforderungen für politische Normenbildung und Erinnerungskultur“. Sie findet vom 6.-8. Juni in Rehburg-Loccum statt. Ein detailliertes Programm und Anmeldeunterlagen finden Sie unter

<http://www.loccum.de/programm/prog.html>

// Hans-Joachim Schmidt ist als Redner vorgesehen im Pugwash Workshop am 6.-8. Juni in Potsdam

Vom 6. bis 8. Juni findet in Potsdam der Pugwash Workshop über „European Security and Cooperative Approaches to Arms Control“ in Kooperation mit dem Institut für Friedensforschung und Sicherheitspolitik der Universität Hamburg (IFSH) statt. Hans-Joachim Schmidt ist als Redner vorgesehen. Mehr zur deutschen Pugwash-Gruppe erfahren Sie auf <http://www.pugwash.de/>

// Bernhard Moltmann diskutiert über gerechten Frieden am 10. Juni in der Ev. Stadtakademie Nürnberg

Am 10. Juni diskutiert Bernhard Moltmann mit Christian Schmidt, Parlamentarischem Staatssekretär im Bundesministerium der Verteidigung, und Eberhard Pausch, Kirchenamt der Evangelischen Kirche in Deutschland (EKD), über Kontroversen der Sicherheits- und Friedenspolitik. Grundlage der Veranstaltung, zu der die Evangelische Stadtakademie Nürnberg einlädt, ist die Friedensdenkschrift der EKD, die im Oktober 2007 veröffentlicht worden ist. Details finden Sie unter <http://www.evangelische-stadtakademie-nuernberg.de/detail.php?ID=756418&kat=110>

// Hessischer Friedenspreis wird an Senator Sam Nunn am 11. Juni in Wiesbaden verliehen

Der Hessische Friedenspreis 2008 wird am 11. Juni um 11.00 Uhr im Musiksaal des Hessischen Landtags in Wiesbaden an Sam Nunn verliehen. Der frühere US-Senator wird für sein Engagement gegen atomare Rüstung und Nuklearterrorismus geehrt. Die Laudatio wird der ehemalige UN-Waffeninspekteur im Irak Hans Blix halten, der selbst im Jahr 2004 Träger des Hessischen Friedenspreises war. Näheres erfahren Sie in der Pressemitteilung des Hessischen Landtages: <http://www.hessischer-landtag.de/Dokumente/Pressemitteilungen/0818Friedenspreis.pdf>

// Vorstellung des Friedensgutachtens 2008 im Europäischen Parlament in Brüssel am 12. Juni

Am 12. Juni um 16 Uhr wird das Friedensgutachten 2008 in den Räumen des international security information service (isis europe) in Brüssel dem Europäischen Parlament vorgestellt. Neben Autoren aus dem Friedensgutachten nimmt Angelika Beer, MdEP, daran teil. Mehr Informationen finden sich auf <http://www.isis-europe.org/>

// Jonas Wolff referiert zu Bolivien auf Fachtagung vom 19. bis 21. Juni in Kassel

Auf der Fachtagung „Die Neugründung Boliviens? Die Regierung Evo Morales“ an der Universität Kassel wird Jonas Wolff im Panel „Verfassung & Demokratisierung“ referieren. Die Tagung findet vom 19. bis 21. Juni statt. Das Programm und weitere Informationen finden Sie auf: <http://www.tagung-bolivien.de>

// Nächstes Treffen der Multilateralen Studiengruppe raketenfremde Zone Nahost am 21.-23. Juni in Berlin

Das nächste Treffen der „Multilateralen Studiengruppe raketenfremde Zone Nahost“ findet vom 21. bis 23. Juni in den Räumen der Friedrich-Ebert-Stiftung in Berlin statt. Mehr zur Studiengruppe erfahren Sie unter

<http://www.hsfk.de/index.php?id=abm>

// Dritte Transatlantische Konferenz am 24. und 25. Juni in Berlin

Am 24. und 25. Juni findet die Dritte Transatlantische Konferenz in Berlin statt. Sie setzt die erfolgreichen internationalen Konferenzen von 2004 und 2006 fort. Der diesjährige Titel lautet "Missile Defense, Russia, And the Middle East". Ein detailliertes Programm sowie Anmeldeöglichkeiten finden Sie in Kürze auf

<http://www.hsfk.de/index.php?id=abm>

// Podiumsdiskussion über Kosovo von der Montagsgesellschaft am 30. Juni

Die Montagsgesellschaft wird ihren Juni-Termin dem Kosovo widmen. Matthias Dembinski wird an dieser Diskussion am 30. Juni um 19.30 Uhr teilnehmen. Den Veranstaltungsort sowie Anmeldeöglichkeiten erfahren Sie in Kürze auf <http://www.montagsgesellschaft.de/>

// Hans-Joachim Schmidt spricht über konventionelle Rüstungskontrolle am 9.-11. Juli in Zagreb

Im Rahmen des Seminars über konventionelle Rüstungskontrolle "Arms Control in Crisis Situations" wird Hans-Joachim Schmidt zum Thema „Arms Control Beyond the European Context – A Realistic Perspective?“ vortragen. Das Seminar wird gemeinsam vom Auswärtiges Amt und dem Centre For Security Cooperation (RACVIAC) veranstaltet und findet vom 9.-11. Juli in Zagreb, Kroatien, statt. Informationen aus dem Seminar werden danach online gestellt auf <http://www.auswaertiges-amt.de/diplo/de/Aussenpolitik/Themen/Abruestung/KonvRueKontrolle/BerlinerSeminare.html>

// Second Global International Studies Conference vom 23.-26. Juli in Ljubljana

An der Second Global International Studies Conference in Ljubljana, Slowenien, vom 23. bis 26. Juli nehmen Dirk Peters und Wolfgang Wagner teil und stellen ihr Papier „Explaining Variation in Parliamentary Control of Democracies' Security Policies“ vor. Dirk Peters spricht außerdem gemeinsam mit Frank Gadinger (Uni Mainz) über „Feedback Effects in U.S. Foreign Policy: A Framework for Analysis“. Julia Leininger hält einen Vortrag mit dem Titel "Changing Perspectives: Internal-External Linkages in Democracy Promotion. A Case Study of Mali“. Das gesamte Konferenzprogramm erhalten Sie auf <http://www.wiscnetwork.org/index.php>

03// PUBLIKATIONEN

// Friedensgutachten 2008

Das Friedensgutachten 2008 ist erschienen und wurde am 3. Juni in der Bundespressekonferenz vorgestellt. Den thematischen Schwerpunkt bilden zwölf Beiträge über die neue Hochrüstung. Einige weitere Artikel befassen sich mit dem Klimawandel als Konfliktrisiko und der trügerischen Stabilität von Autokratien. Das Friedensgutachten (ISBN 978-3-8258-1182-2) ist für 12,90 Euro im Buchhandel oder direkt beim LIT Verlag erhältlich: <http://www.lit-verlag.de/isbn/3-8258-1182-2>

// PRIF Report No. 81 von Iris Wurm über die Modernisierung Saudi-Arabiens

Im PRIF Report No. 81 "In Doubt for the Monarchy. Autocratic modernization in Saudi-Arabia " untersucht Iris Wurm die autokratische Modernisierung in den letzten Jahren in Saudi-Arabien. Diese Publikation ist die englische Übersetzung von HSFK-Report 13/2007. Der PRIF Report ist als gebundene Ausgabe für 10,- Euro erhältlich und steht als kostenloses PDF-Download zur Verfügung unter http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3856&cHash=1a4df2e249

// PRIF Report No. 82 von Hans-Joachim Spanger zur Russland-Politik der USA

Im PRIF Report No. 82 "Between Ground Zero and Square One. George W. Bush and the consequences of simulating US Russia Policy" analysiert Hans-Joachim Spanger die Beziehungen zwischen den USA und Russland. Dieser Report ist die englische Übersetzung von HSFK-Report 9/2007. Er ist als gebundene Ausgabe für 10,- Euro erhältlich und steht als kostenloses PDF-Download zur Verfügung unter http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3857&cHash=ca40a56d29&L=0

04// PERSONALIA

// Elvira Rosert ist neue wissenschaftliche Mitarbeiterin

Elvira Rosert ist seit Mai 2008 wissenschaftliche Mitarbeiterin an der HSFK im Programmbereich „Rüstungskontrolle und Abrüstung“. Sie ist zugleich Mitarbeiterin am Lehrstuhl für Internationale Institutionen und Friedensprozesse an der Goethe-Universität Frankfurt und arbeitet an ihrer Promotion. Mehr über den Werdegang von Elvira Rosert ist nachzulesen unter http://www.hsfk.de/index.php?id=10&no_cache=1&detail=432&no_cache=0&cHash=03cf89ba7c

// Melanie Zimmer ist Sprecherin der DVPW-Nachwuchsgruppe

Seit April 2008 ist Melanie Zimmer Nachwuchssprecherin der Sektion „Internationale Politik“ der Deutschen Vereinigung für Politische Wissenschaft (DVPW). Mehr über Melanie Zimmer erfahren Sie unter http://www.hsfk.de/index.php?id=10&no_cache=1&detail=352&no_cache=0&cHash=55dc8ff6ca

01// NEWS FROM PRIF & PROJECTS

// Announcement of Ernst-Otto-Czempiel-Award: Application and Nomination Deadline is July 15th

PRIF has announced a new prize in the field of peace research, the Ernst-Otto-Czempiel-Award. The prize is supposed to promote post-doc researchers and will be awarded every two years to the author of the best monography in peace research. International nominations and self-nominations are highly welcome before July 15th, 2008. The award is endowed with 5,000.- euros. Please find details of this announcement at <http://www.prif.org>

// Nicole Deitelhoff has Received Heinz Maier-Leibnitz-Award

Nicole Deitelhoff is one of six outstanding young researchers honored by the Deutsche Forschungsgemeinschaft (German Research Association) with the Heinz Maier-Leibnitz-Award. The award was given to them at Berlin on June 2nd. The prize is considered as one of the most prestigious science awards in Germany. It is endowed with 16,000.- euros. Further information can be found at <http://www.prif.org>

02// CONFERENCES & EVENTS

// Expert Talk on State of Peace Yearbook 2008 at the Urania Berlin June 3rd

On June 3rd at 7.30 p.m., an expert talk on the State of Peace Yearbook 2008 will take place at the Urania Berlin. Andreas Heinemann-Grüder from the Bonn International Center for Conversion (BICC) as editor in charge will participate as well as Angelika Beer (Member of the European Parliament), Wolfgang Gehrcke (Member of the Bundestag), and Rolf Mützenich (Member of the Bundestag). Alfred Eichhorn (rbb Inforadio) will moderate the discussion which will be broadcasted by the rbb Inforadio. For details please view the web sites of Urania and of rbb Inforadio:

<http://www.uranias.de/programm/2008/R624/>

http://www.inforadio.de/static/dyn2sta_article/465/249465_article.shtml

// Convention on the Death of Soldiers at the Protestant Academy in Loccum, June 6th-8th

In co-operation with the Volksbund deutscher Kriegsgräberfürsorge and PRIF, the Protestant Academy Loccum invites to a conference entitled „Soldatentod in heutigen Kriegen - Herausforderungen für politische Normenbildung und Erinnerungskultur“ (Death of Soldiers in Today's Wars – Challenges for the Political Formation of Norms and the Culture of Remembrance). The conference takes place from June 6th to 8th. A detailed program and registration opportunities are provided at <http://www.loccum.de/programm/prog.html>

// Hans-Joachim Schmidt at Pugwash Workshop in Potsdam, June 6th-8th

The Pugwash Workshop on „European Security and Cooperative Approaches to Arms Control“ in co-operation with the Institute for Peace Research and Security Policy at the University of Hamburg (IFSH) will take place in Potsdam from June 6th to 8th. Hans-Joachim Schmidt will give a lecture. More information on the German Pugwash Group can be found at <http://www.pugwash.de/>

// Bernhard Moltmann Discusses About Just Peace at the Protestant Academy Nuremberg June 10th

On June 10th, Bernhard Moltmann will participate in a discussion with Christian Schmidt, State Secretary of the German Ministry of Defense, and Eberhard Pausch, Protestant Church of Germany (EKD), about controversies concerning security and peace politics. The discussion refers to the “Friedensdenkschrift der EKD” (Peace Memorandum of the Protestant Church of Germany) that was published in October 2007. The event is organized by and at the “Evangelische Stadtakademie Nürnberg” (Protestant Academy Nuremberg). Please find details at <http://www.evangelische-stadtakademie-nuernberg.de/detail.php?ID=756418&kat=110>

// Hessian Peace Prize will be Awarded to Senator Sam Nunn in Wiesbaden on June 11th

The Hessian Peace Prize 2008 will be awarded to Sam Nunn, former US Senator, for his commitment to combating nuclear armament and nuclear terrorism. The laudation will be delivered by the former UN inspector to Iraq Hans Blix. Blix himself was once honored with the Hessian Peace Prize in 2004. The ceremony will take place at the music hall of the Hessian Parliament in Wiesbaden on June 11th, 11 a.m. More information can be found in the Hessian Parliament's press release: <http://www.hessischer-landtag.de/Dokumente/Pressemitteilungen/0818Friedenspreis.pdf>

// Presentation of the State of Peace Yearbook 2008 for the European Parliament in Brussels on June 12th

On June 12th at 4 p.m., the State of Peace Yearbook 2008 will be presented to the Members of the European Parliament. The presentation will take place at the “international security information service (isis europe)” in

Brussels. Apart from authors of yearbook articles, Angelika Beer, Member of the European Parliament will participate. Please find further information at <http://www.isis-europe.org/>

// Jonas Wolff will Give a Lecture on Bolivia at a Convention in Kassel, June 19th–21st

Jonas Wolff will give a lecture at the panel „Verfassung & Demokratisierung“ (Constitution & Democratization“) during the convention „Die Neugründung Boliviens? Die Regierung Evo Morales“ (The Re-founding of Bolivia? The Government of Evo Morales“). The convention will take place at Kassel University from June 19th to 21st. The program and further information are available at: <http://www.tagung-bolivien.de>

// Next Meeting of the Multilateral Study Group Missile-Free Zone Middle East in Berlin, June 21st-23rd

The next meeting of the “Multilateral Study Group Missile-Free Zone Middle East” will take place at the Friedrich Ebert Foundation Berlin from June 21st to 23rd. Please find more information on the Study Group at <http://www.hsfk.de/abm>

// Third Transatlantic Conference in Berlin, June 24th-25th

On June 24th and 25th, the Third Transatlantic Conference will take place in Berlin. The conference entitled “Missile Defense, Russia, And the Middle East” is a continuation of the two successful Transatlantic Conferences that already took place in 2004 and 2006. A detailed program and registration opportunities can be found at <http://www.hsfk.de/abm>

// Discussion about Kosovo by the Montagsgesellschaft on June 30th

The Montagsgesellschaft will devote their discussion of June to Kosovo. Matthias Dembinski will participate in this discussion on June 30th at 7.30 p.m. Please find further information on location and registration shortly at <http://www.montagsgesellschaft.de/>

// Hans-Joachim Schmidt Talks about Conventional Arms Control at Zagreb, July 9th-11th

Hans-Joachim Schmidt will give a lecture on „Arms Control Beyond the European Context – A Realistic Perspective?“ during the Berlin-Seminar on Conventional Arms Control entitled “Arms Control in Crisis Situations”. The seminar is jointly organized by the Auswärtiges Amt (German Office for Foreign Affairs) and the Centre For Security Cooperation (RACVIAC). It will take place at Zagreb, Croatia, from July 9th to 11th. Online information will be provided after the seminar has taken place at <http://www.auswaertiges-amt.de/diplo/de/Aussenpolitik/Themen/Abruestung/KonvRueKontrolle/BerlinerSeminare.html>

// Second Global International Studies Conference at Ljubljana, July 23rd-26th

From July 23rd to 26th, the Second Global International Studies Conference will take place at Ljubljana/Slovenia. Dirk Peters and Wolfgang Wagner will contribute a presentation of their paper „Explaining Variation in Parliamentary Control of Democracies' Security Policies“. Together with Frank Gadinger (Mainz University), Dirk Peters will also present their paper on „Feedback Effects in U.S. Foreign Policy: A Framework for Analysis“. Julia Leininger will give a lecture on “Changing Perspectives: Internal-External Linkages in Democracy Promotion. A Case Study of Mali“. The complete program of the conference is available at <http://www.wiscnetwork.org/index.php>

03// LATEST PUBLICATIONS

// State of Peace Yearbook 2008

The State of Peace Yearbook 2008 is now out after it was presented at the Federal Press Conference at Berlin on June 3rd. The Yearbook focuses on the new dynamic in armaments. Some other articles deal with climate change as security problem, as well as with unstable authoritarian regimes. The State of Peace Yearbook (ISBN 978-3-8258-1182-2) costs 12,90 euros. It is available at bookstores or can be ordered directly at the LIT publishing house: <http://www.lit-verlag.de/isbn/3-8258-1182-2>

// PRIF Report 81 by Iris Wurm on the Autocratic Modernization in Saudi-Arabia

In PRIF Report No. 81 “In Doubt for the Monarchy. Autocratic modernization in Saudi-Arabia”, Iris Wurm scrutinizes the autocratic modernization in Saudi-Arabia in the last years. This publication contains the English translation of HSFK-Report 13/2007. The PRIF Report is available as a hard copy and costs 10,- euros. In addition, it is available as a free pdf-download from http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3856&no_cache=0&cHash=1a4df2e249&L=1

// PRIF Report 82 by Hans-Joachim Spanger on the US Russia Policy

In PRIF Report No. 82 "Between Ground Zero and Square One. George W. Bush and the consequences of simulating US Russia Policy", Hans-Joachim Spanger analyzes the relationship between the US and Russia. This is the English translation of HSFK-Report 9/2007. The PRIF Report is available as a hard copy and costs 10,- euros. In addition, it is available as a free pdf-download from

http://www.hsfk.de/index.php?id=9&no_cache=1&detail=3857&cHash=d397aa9738&L=1

04// STAFF

// Elvira Rosert New Research Associate

Elvira Rosert has been a research associate at PRIF since May 2008. She is member of research group „Arms Control and Disarmament“. At the same time, she is researcher at the Department for International Institutions and Peace Processes at Frankfurt University and works on her Ph.D. thesis. A CV and some more information on Elvira Rosert can be found at

http://www.hsfk.de/index.php?id=10&no_cache=1&detail=432&no_cache=0&cHash=03cf89ba7c&L=1

// Melanie Zimmer Now Speaker of the Junior Staff Section of the German Political Science Association

Since April 2008, Melanie Zimmer has been speaker of the junior staff of section "International Politics" of the "Deutsche Vereinigung für Politische Wissenschaft (DVPW)" (German Political Research Association). Further information on Melanie Zimmer is provided at

http://www.hsfk.de/index.php?id=10&no_cache=1&detail=352&no_cache=0&cHash=55dc8ff6ca&L=1

Die HSFK ist nicht für den Inhalt externer Webseiten verantwortlich.

Über Kritik und Anregungen freuen wir uns per E-Mail an: newsletter@hsfk.de

PRIF is not responsible for the content of external web sites.

If you have any suggestions or comments regarding this newsletter, please feel free to contact us at:

newsletter@hsfk.de

Hessische Stiftung Friedens- und Konfliktforschung (HSFK)

Peace Research Institute Frankfurt (PRIF)

Leimenrode 29 - 60322 Frankfurt

Achtung! Neue Adresse ab 1.1.2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt

Please note: New address from 1 January 2009: Baseler Straße 27-31 - 60329 Frankfurt

Tel.: ++49 - (0)69 - 95 91 04 0

Fax: ++49 - (0)69 - 55 84 81

<http://www.hsfk.de> - <http://prif.org>

newsletter@hsfk.de